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Protokoll der Sitzung des FB-Dialogforums am 24.2.2022  
 
 
TOP 1 Aktualisierung Teilnehmerliste      
  
a) Der Sprecher begrüßt die Bürgermeisterin von Scharbeutz als ständigen Gast. 
b) Zur Frage einer Teilnahme „Parents for Future“ wird die AG Teilnehmer gebeten, 

diese zu prüfen und dem nächsten Forum einen Vorschlag zu unterbreiten.  
c) Das Forum nimmt die Veränderungen auf der Teilnehmerseite zur Kenntnis.  
 
 
TOP 2 Bericht Projektbeirat        
 
Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis  
 
Der Arbeitskreis Bahn Ostholstein kritisiert deutlich, dass er es für rechtlich bedenklich 
hält, wenn die Deutsche Bahn in den Runden Tischen bereits vor Ende des 
Planfeststellungsverfahrens (Vorlage Beschluss) Entscheidungen vorwegnimmt. Damit 
wird die Deutsche Bahn dem Verfahren zu Eingaben und Stellungnahmen sowie 
Erörterungen nicht gerecht. 
 
Der Arbeitskreis Bahn Ostholstein kritisiert die Einstellung des Bahnverkehrs im 
Nordkreis ab September 2022. Die Notwendigkeit hierfür wird vor Abschluss des 
Planfeststellungsverfahren und Vorliegen des Beschlusses in den Abschnitten Neustadt 
bis Lübeck nicht gesehen. Die Bahn wird aufgefordert, diese Maßnahmen erst mit dem 
rechtskräftigen Planfeststellungsverfahren durchzuführen. 
 
 
TOP 3 Koordination Versorgungsleitungen / Infrastrukturmaßnahmen 
 
Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis und 
• weist auf die Belastung der Region hin,  
• fordert unter Hinweis auf die Vielzahl der verantwortlichen Versorgungsträger 

eine rechtzeitige Koordinierung ein, 
• begrüßt die Bereitschaft der Versorgungsträger zur vorausschauenden 

Zusammenarbeit, 
• dankt dem Projektbeirat für seine Initiative und bittet ihn, auch weiterhin diese 

Fragen zu verfolgen und 
• fordert das Land Schleswig-Holstein auf, die Aufgabe einer 

Baustellenkoordination für Baumaßnahmen im Zuge der Schienenanbindung zu 
übernehmen. 

 



  

 

Vorgezogen 
TOP 7 b Schienenanbindung (DB)  
 
Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis 
 
Das Forum bittet die Deutsche Bahn, die Vorstellungen der Gemeinden zu den runden 
Tischen abzufragen und dem nächsten Projektbeirat als Vorschlag vorzulegen.  
 
 
TOP 4 Gesamtlärm        
 
Das Forum bittet die Landesregierung, sich aktiv für die Schienenanbindung als eine 
Modellregion für eine Gesamtlärmbetrachtung Schiene/ Straße einzusetzen. 
 
Das Forum bittet Dipl. Ing. Popp, auf einer Seite möglichst konkrete Vorschläge für ein 
Modelvorhaben an der Schienenhinterlandanbindung für das Gespräch des 
Landesverkehrsministers mit dem Bundesverkehrsminister zu skizzieren.  
 
 
TOP  5 Prognose Meeresspiegelanstieg      
 
Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
Fragen, die speziell zur Fehmarnbelt-Querung bestehen, können über die Geschäftsstelle 
an das MELUND weitergegeben werden. 
Die Vorhabenträger werden um Bericht bis zum nächsten Dialogforum gebeten, in 
wieweit die neuen Erkenntnisse in die Vorhaben eingearbeitet sind /werden. 
 
 
TOP 6 Landesentwicklungsplan 2021       

Entwicklungsmöglichkeiten für Kommunen 
 
Verschoben auf nächstes DF. 
 
 
TOP 7 Stand der Verfahren       
 
Berichte 
a) zum Tunnel 
• Femern A/S zu Stand der Arbeiten, 
• Landesregierung/ AVP zu Notfall-/Sicherheitskonzept  
• Landesregierung/ AVP zu Riffen  
b) zur Schienenanbindung (DB) vorgezogen nach TOP 3 

Zeitplan, Bundestagsbeschluss, (Abgleich Matrix 2017 versus aktuellen Stand) 
Planungsstand Sund-Tunnel, (Anbindung Straße/Schiene, Abstimmung 
Schnittstelle) Stand Stilllegungsverfahren/Rückbau (u.a. Bäderbahn) Ergebnisse 
Runde Tische/Fortführung 

c) Landesregierung/DEGES zu B207 Stand/Zeitplanung 
d) Landesregierung zur künftigen Trägerschaft zur Straßenbaulast bei der 

Sundbrücke 
 



  

 

Das Forum nimmt die Berichte zur Kenntnis und bittet die Landesregierung darauf 
hinzuwirken, dass die Kommunen nicht durch eine kommunale Trägerschaft der Sund-
Brücke zusätzlich belastet werden.  
 
 
TOP 8 Fragen an die Parteien zur Landtagswahl    
 
Das Forum bittet den Sprecher, die Parteien entsprechend der Vorlage anzuschreiben. 
 
 
TOP 9 Sonstiges 
 
 
TOP 10 Termin 41. Dialogforum 
 
Das Forum sieht den 18. 8. 2022 für das 41. Forum vor und bittet die AG Arbeitsplan um 
Vorbereitung. 
 
 
TOP 11 Bürgerdiskussion  
 
Die Bürger hatten Gelegenheit zu Fragen und Stellungnahmen per Emailaufruf. 
 
 
 
 


